
1 日　時 平成２９年２月２２日（水）　１４時００分～１６時４５分

1 場　所 南有馬庁舎　２階会議室

1 出席委員の氏名

近　藤　孝　信

塩　田　絹　代

坂　上　三　德

永  田  良  二

1 欠席委員の氏名

吉　田　 　則

１ 委員以外の出席者の氏名

教育総務課長 山　﨑　康　徳

学校教育課長 本  多　正  興

スポーツ振興課長 泉      淳一郎

学校教育課学校保健班長 中  村　隆  敏

学校教育課学事班長 塩  士　敬  治

教育総務課総務班長 荒  木　一  弘

1 議事日程

第１ 開会

第２ 前回会議録の承認

第３ 会議録署名人の指名

第４ 教育長報告

第５ 議案審議

議案第４号 南島原市教育支援委員会の答申について

議案第５号

議案第６号 南島原市学校給食における食物アレルギー対応基本方針の策定について

第６ その他

（１）準要保護児童生徒就学援助の申請について

（２）有家小学校について

（３）平成２８年度南島原市一般会計補正予算（第６号）について

（４）平成２９年度教育委員会主要事業計画について

（５）次回教育委員会定例会の開催について

（６）その他

第７ 閉会

学校歯科医の変更について

平成２９年第２回南島原市教育委員会定例会会議録
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日程第１　開　会

　ただ今から平成２９年第２回定例会を開会いたします。

日程第２　前回会議録の承認

＜塩田委員が署名＞

　ありがとうございました。

日程第３　会議録署名人の指名

＜はいの声＞

　そのとおり、決定いたします。

日程第４　教育長報告

　日程第４、教育長報告に入ります。教育長から報告をお願いいたします。

　ありがとうございました。

　今の報告について、何かお尋ね等ございませんでしょうか。

　特にないようですので、以上で教育長報告を終わらせていただきます。

　続きまして、日程第５、議案審議に入ります。

　議案第４号「南島原市教育支援委員会の答申について」を提案いたします。  　

＜はいの声＞

　この案件は、非公開と決定いたします。

（非公開の審議）

　議案第４号については、原案どおり決定したいと思いますが、よろしいでし
ょうか。

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

　日程第２、前回会議録の承認ですが、塩田委員が指名されておりましたの
で、署名をお願いいたします。
 

　（別紙により、平成２９年１月２３日から平成２９年２月２１日までの諸会
議及び諸行事の結果等の概要について報告）

　日程第３、会議録署名人の指名ですが、今回は、坂上委員にお願いしたいと
思いますが、よろしいでしょうか。
 

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

　この案件は個人情報が含まれておりますので、非公開で審議したいと思いま
すが、よろしいでしょうか。

近藤委員長

近藤委員長
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＜はいの声＞

　議案第４号については、原案どおり可決いたします。                                

　次は、議案第５号「学校歯科医の変更について」を提案いたします。                                

 　それでは、説明をお願いします。

　この件について、何か質疑等ございませんか。

＜はいの声＞

 　議案第５号については、原案どおり可決いたします。

　それでは、説明をお願いします。

基本方針を策定するものです。　
　下段に文科省が示した「食物アレルギー対応の大原則」があります。
　この文科省が示した大原則及び県教委が策定した「学校給食における食物ア
レルギー疾患対応指針」を踏まえ、子どもたちに安全で安心な学校給食の提供
を行うため、本市の考え方を以下の囲みに示しております。
  学校給食における食物アレルギー対応の基本的な考え方は、全ての児童生徒
が給食時間を安全に、かつ、楽しんで過ごせるようにすることです。
  そのためにも安全性を最優先し、栄養教諭や養護教諭、食物アレルギーの児
　

　「学校給食における食物アレルギー対応基本方針」の策定につきまして、説
明させていただきます。
　限られた時間でありますので、配布しております基本方針の中から、要点を
抜粋して説明させていただきます。よろしくお願いいたします。
　１基本方針策定の背景、２基本方針の趣旨につきましては、本市の学校給食
における食物アレルギー対応は、平成２６年１月に策定した「学校給食におけ
る安全管理マニュアル」に沿って実施しております。
　その後、平成２７年３月に文部科学省では、「学校給食における食物アレル
ギー対応指針」を新たに示されました。
　この指針を受け、長崎県においても、県立学校向けに平成２８年３月「学校
におけるアレルギー疾患対応指針」を策定し、併せてマニュアルも策定してお
ります。
　本市においても、現在使用しているマニュアルが、文部科学省が新たに示し
た方針を満足していないことから、学校給食の更なる安全性の向上を目指し、

　現在、学校給食センターの建設に向けて準備を進めているところでございま
すが、併せて学校給食における食物アレルギー対応についても基本方針をきち
んと定める必要があるため、今回提案させていただきました。
　詳細につきましては、学校保健班長より説明いたします。

学校保健班長

近藤委員長

近藤委員長

　次は、議案第６号「南島原市学校給食における食物アレルギー対応基本方針
の策定について」を提案いたします。
 

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

学校教育課長

　布津町の前川歯科医院が閉院されることに伴い、島原南高歯科医師会から新
たに推薦をいただきました。
  今回、布津小学校、飯野小学校及び布津中学校の学校歯科医を変更するもの
でございます。
　以上で、説明を終わります。ご審議賜りますようお願いいたします。

学校教育課長

　特になければ、原案どおり決定したいと思いますが、よろしいでしょうか。
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　特になければ、原案どおり決定したいと思いますが、よろしいでしょうか。                                

＜はいの声＞

 　議案第６号については、原案どおり可決いたします。

 ＜はいの声＞

 　この案件は、非公開と決定いたします。

（非公開の審議）

　いろいろなアレルギーの方がいらっしゃるので大変だと思いますが、除去食
と代替食についてお伺いします。
　除去食は取り除けば良いかと思いますが、代替食になった場合は、どのよう
な代替食、また対応を考えているのか教えてください。
　いろいろなアレルギーを複合的に持っている子どももいるかと思いますし、
例えば卵アレルギーだと、オムレツとかハムエッグとかメインになる献立が食
べられないケースも出てくるかと思います。

　メインの食材が提供できなければ、弁当を持参してただくような対応になろ
うかと思います。
　例えば卵アレルギーの子どもだと卵を使わない代替食を用意できれば良いと
思いますが、そのような対応の子どもが多数になった場合は、現在の調理員の
体制では、かなり困難でありますし、間違いの原因にもなりますので、いろい
ろなアレルギーの子どもたちがいる場合には、代替食を提供する子どもの数と
代替食のメニューの種類数などを勘案して、提供していくことになると考えま
す。
　新しい給食センターでは、アレルギー専用の調理室を設けますが、栄養士、
調理員の皆さんと協議し、また子どもたちの状況を見ながら、今後作成してい
くマニュアルの中で、どこまで対応できるか、時間をかけて協議を重ねていか
なければならないと考えております。

　続きまして、日程第６、その他「（１）準要保護児童生徒就学援助の申請に
ついて」ですが、この案件は個人情報が含まれておりますので、非公開で審議
したいと思いますが、よろしいでしょうか。

　他にございませんか。

近藤委員長

近藤委員長 　この件について、何か質疑等ございませんか。

塩田委員

近藤委員長

学校保健班長

近藤委員長

童生徒を受け持つ担任のみならず、校長先生等管理職をはじめとした全ての教
職員、調理員が情報を共有しながら当事者としての意識を強く持って組織的に
対応することが不可欠になります。
　３ページの（３）「校内における食物アレルギー対応に関する委員会の設置
」については、校長を責任者として、関係者で組織する委員会を設置し、児童
生徒の食物アレルギーに関する情報を集約し様々な対応を協議します。
　最後に４ページには、現在も本市では、実施しておりますが、（４）「医師
の診断による「学校生活管理指導表（アレルギー疾患用）」の提出」、（５）
教育委員会おける取組と各学校への支援を挙げております。
　今後、この方針に基づき、市教委と栄養士部会が連携し、「学校給食におけ
る食物アレルギー対応マニュアル」を作成して参ります。
　以上で、説明を終わります。ご審議賜りますようお願いいたします。

近藤委員長
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【新規申請分】

小学校 認定 １２人

中学校 認定 　５人

＜はいの声＞

 　そのとおり、決定いたします。

　（平成２８年度南島原市一般会計補正予算（第６号）について説明）

　有家中学校の改修工事の内容はどのようなものでしょうか。

　他に質疑等ございませんか。

　堂崎小学校の体育館の改修工事内容はどのようなものでしょうか。

　（各課・室ごとに、平成２９年度の主要事業計画の概要について説明）

　（３月２２日、水曜日、午後２時からの開催を提案）

 　最後に「（６）その他」ですが、皆様方から何かございませんか。

坂上委員

近藤委員長

近藤委員長

　本件につきましては、そのとおり決定したいと思いますが、よろしいでしょ
うか。

　（有家小学校校舎新築工事について、用地交渉と今後の建設工事のスケジュ
ールの変更を説明）

　次は、日程第６、その他「（２）有家小学校について」を議題といたしま
す。説明をお願いします。
 

近藤委員長

教育総務課長

　次は、日程第６、その他「（３）平成２８年度南島原市一般会計補正予算（
第６号）について」を議題といたします。説明をお願いします。
 

　次は、日程第６、その他「（４）平成２９年度教育委員会主要事業計画につ
いて」を議題といたします。説明をお願いします。
 

近藤委員長

教育総務課長 　教室の廊下側の建具が木製ですので、サッシに取り替えを予定しており仮設
校舎の必要がないように、工期を分けて施工する予定でございます。

　建築後４０年経っておりますので、建具、床、照明、外壁など全面的な改修
内容となります。

各課長・室長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

教育総務課長

教育総務課長

　次は、日程第６、その他「（５）次回教育委員会定例会の開催について」を
議題といたします。説明をお願いします。
 

　次回定例会は、３月２２日、水曜日、午後２時から開催したいと思いますの
で、よろしくお願いいたします。
 

教育総務課長

近藤委員長
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　（平成２８年度卒業式の告辞・祝辞について説明）

　他にございませんか。

＜なしの声＞

閉　会 １６時４５分

会議録署名

教育委員

記録職員

　（平成２９年度長崎県市町村教育委員会合同研修会分科会のテーマについて
説明）

学校教育課長

近藤委員長

近藤委員長 　特にないようですので、以上をもちまして、本日の第２回定例会を閉会いた
します。

教育総務課長
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